



"EMPIEZA UNA ETAPA DE PLURALISMO JURÍDICO"

HUGO AGUILAR, indígena que presidirá la Corte, pide voto de confianza a quienes no participaron en elección judicial. **pág. 6**

Pide voto de confianza

Anticipa Aguilar inicio de pluralismo jurídico

ELECCIÓN JUDICIAL
- A PRUEBA -

› **EL PRÓXIMO PRESIDENTE** de la Corte asegura que el máximo tribunal estará cerca del pueblo y cumplirá su mandato; agradece a los 13 millones de votantes que participaron

› Por Yulia Bonilla

yulia.bonilla@razon.com.mx

El próximo ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar, pidió a quienes no emitieron un sufragio a su favor o que no apoyaron la elección judicial, que ahora le concedan un voto de confianza, pues aseguró que la nueva conformación de este alto tribunal servirá a todos los mexicanos.

En un video compartido en redes sociales, expresó: "A todos los hermanos y hermanas que no acudieron a votar el pasado domingo, quiero pedirles un voto de confianza porque esta será una Suprema Corte de Justicia de la Nación de todos y para todos. Quiero decirles que la Suprema Corte estará cercana a la ciudadanía, cercana al pueblo y cumplirá su mandato constitucional de dar certeza a todos".



EL ABOGADO, Hugo Aguilar, al votar el 1 de junio del 2025.



LA SUPREMA

Corte estará cercana a la ciudadanía, cercana al pueblo y cumplirá su mandato constitucional de dar certeza a todas y a todos"

HUGO AGUILAR

Próximo presidente de la SCJN

el dato

AGUILAR ORTIZ obtuvo 5.3 por ciento de los votos, lo que lo convierte en el candidato más votado entre los aspirantes que contendieron para un lugar en la Corte.

El abogado mixteco también subrayó que el próximo pleno de la Corte será pluricultural y ello servirá para la toma de decisiones, con lo cual ahora habrá un "espacio digno" para los pueblos originarios.

"La Suprema Corte nace con el respaldo de la ciudadanía y con ello fortalece la división de poderes y la independencia judicial. También tenemos una Suprema Corte pluricultural. La voz y el pensamiento del México profundo estará presente todos los días en la Suprema Corte y será parte fundamental en la toma de decisiones. A los pueblos ya nos tocaba

un espacio digno en las instituciones fundamentales de la nación", expresó.

También externó un mensaje de agradecimiento al Instituto Nacional Electoral por el trabajo que realizaron y el que sigue en marcha para conocer los resultados de la primera elección judicial en el país.

Asimismo, envió un mensaje a quienes serán ministros en el mismo periodo, a los cuales se dijo confiado en que habrá diálogo. "A las hermanas y hermanos que participaron en el proceso también les expreso mi reconocimiento. El esfuerzo y el trabajo que han realizado contribuye a iniciar y fortalecer este diálogo necesario entre juristas y el pueblo", dijo.

Hugo Aguilar expresó también un agradecimiento a los más de 13 millones de votantes que participaron en la jornada electoral del 1 de junio, pues, en su consideración, ello abonó a que el nuevo Poder Judicial emane de una decisión de la población que votó concientemente.

"Ha sido un proceso histórico que transforma la vida de México y transformará la vida de los pueblos indígenas y afromexicanos de nuestro país. Por esta razón quiero agradecer a los más de 13 millones de hermanos y hermanas que salieron a votar el pasado domingo, que confiaron en este nuevo camino emprendido para contar con un nuevo Poder Judicial que surja directamente del pueblo. Su confianza nos compromete en cuerpo y alma y de tiempo completo", dijo.

Agregó: "La Suprema Corte nace con el respaldo de la ciudadanía y con ello fortalece la división de Poderes y la independencia judicial".

De acuerdo con el cómputo concluido por el INE, Aguilar Ortiz obtuvo el 5.3 por ciento de los votos registrados, lo que lo convierte en el candidato más votado entre los aspirantes que contendieron para un lugar como Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.